



河北町立西里小学校学校便り

発行：校長 須藤里佳

令和5年9月29日

nishizato



自分で学ぶことは楽しい！

国語・算数・理科・社会という教科はなんとなくイメージできますが、「**総合的な学習の時間**」という学習はどんな勉強なんだろうと思う方もいらっしゃるのではないのでしょうか。総合的な学習の時間は、地域や学校、児童の実態等に応じて、児童の興味・関心等に基づく学習など創意工夫を生かした教育活動を行うものとされています。今回は5年生の学習を紹介します。

5年生は「米作り」の学習を全員で行っています。田んぼの先生やJA 青年部のご協力を得て、田植えや稲刈りの体験（HPをどうぞ）もできました。米のことだけでなく日本の食糧生産について学習は広がっているようです。

また今年度は、**個人ごと興味・関心別に「自由学習」**という総合も行いました。「自分のやってみたいことを、自分で計画して、学習を自分で進める」というものです。**自分の興味のあることを学ぶのですから、子どもたちのやる気はすごいです**。今年度は10時間でしたが、「もっとしたい。」「次は何をしようかな。」等うれしい声が聞かれました。学ぶことの楽しさを十分味わえたようです。来年度は学年を広げてやっていきたいと考えています。

人生、学ぶことの連続です。「学ぶことは楽しいこと」と感じられれば、人生も楽しく豊かになるにちがいありません。学びの楽しさを子どもたちに多く経験させたいと考えております。

5年生の「自由学習」紹介！

「100m走のタイム短縮」

- タイムを縮めるための練習方法を調べ練習。

「手話で自己紹介」

- 手話を調べて練習し、みんなにもできるように教えた。

「大きな折り紙」

- いつもの折り紙よりも大きな紙で作品を作ってみた。

「パワーポイントで物語」

- パワーポイントで画像や音を編集して物語を作った。

「スロージャズ」

- 自分で踊りを考えて発表した。



「寝心地のいい枕づくり」「バッグをつくる」

- 使いやすさを考え、工夫して作った。

「1人芝居」

- 自分で脚本を書き、演じた。



10月21日(土)運動会について



酷暑のため延期になった運動会を行います。9月20日を過ぎて、やっと最高気温が30℃を切るようになり、安心して運動会の練習もできるようになりました。しかし、新型コロナやヘルパンギーナなど感染症も続いています。様々考慮し、今年も**半日の運動会**になります。

特別な来賓のご案内などしておりません。気軽に運動会をのぞいていただいて、子どもたちの様子を見ていただければと思います。

例年、この時期に「里の子フェスタ」を行っておりました。今年度は運動会が延期されたことにより、年間計画で自由参観日としていました**12月1日(金)に「里の子フェスタ」**を行います。少し寒くなる時期ですが、子どもたちが納得いく発表ができるように、開催までの準備期間をとりました。なにとぞご理解・ご協力をお願いいたします。



10月の予定

- 5 (木) 県美展鑑賞
- 11 (水) 子ども文庫
- 12 (木) 第2回学校運営協議会
- 21 (土) **運動会**
- 22 (日) 運動会予備日
- 23 (月) 振替休業日(10月21日分)

- 25 (水) 校内研修会のため4校時(給食あり)
- 26 (木) 1・2年秋探し

21 (土) が雨天の場合は授業日になります。
22 (日) に順延なります。
22 (日) もできない場合は休みとなり、
運動会の種目は体育の授業で行います。

👁️ どうぞ! 今月のHP 👁️

- ・2学期はじまり
- ・暑い中での登下校
- ・自由学習(個人総合学習)
- ・つるり里芋ぐんぐん
- ・畑のコキア
- ・クラブ活動
- ・河北中おはようプロジェクト
- ・山形交響楽団公演
- ・稲刈り
- ・就学時健診
- ・室町文化体験教室
- ・絵手紙教室
- ・スーパー見学
- ・地層学習

